
 
 
 
 
 
  
 
 

 

11 月は「人権教育月間」でした。子どもたちにわかりやすいように、校内では「なかよし

月間」と呼んでいます。11月 6日には、なかよし月間のスタートとして校長先生からお話を

していただきました。今年は「思いこみ」について。 

人間って、一人ひとり考えていることや感じていることが違うので、どうしても「思いこみ」

が生じやすいです。 

 

 

 

 

 

 

 

「思いこみ（やっぱり、また、いつも などの言葉）」が出てきたと感じたら「思い直し」

もしてみましょう。「思い直し」のコツは、 

 

 

 

コツをうまく使って、自分や友だちの良いところを再発見してみましょう！！ 

 

以上のお話を校長先生からいただきました。そして、一人ひとりなかよし月間の成果を「な

かよしの木」にみのる実に表現してみました。 

 

 

今月は個別懇談会があります。懇談会中も「なかよしの木」は掲示しておりますので、ぜひ

ご覧ください。 

11 月 22 日(金)は人権参観日と

PTA講演会が行われました。 

はじめに、授業参観でした。学年

によって内容は違いますが、「なか

よし月間」に関わる内容の授業でし

た。大勢の保護者の方々にご参加い

ただきました。 
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人権教育月間 

1年生 ６年生 ５年生 ４年生 ３年生 ２年生 

プラスの思いこみ 
・だいじょうぶ ・あの人はやさしい人だ  

・ぼくを思って言ってくれているんだ 

マイナスの思いこみ 
・わたしだけできない ・あの人はいやな人だ  

・ぼくのところばかり注意する 

思い直し 

全体を見る 自分の頭でもう一度考える よーく見る よーく聞く 



授業参観の後は PTA講演会が行われました。 

 今年の講師は、アルペンスキーでパラリンピック 5 大会連続

を果たした「三澤 拓（みさわ ひらく）さん」でした。三澤さ

んは、6歳の時に交通事故で左足の太ももから下をなくしました

が、8歳の時スキーを始めました。15歳からパラアルペンスキ

ーのナショナルチームに加入し、2006 年トリノパラリンピッ

クでは回転（スラローム）で 5位という輝かしい成績を残しています。 

講演会をお聞きして、保護者の皆様からたくさんの感想をいただきました。一部紹介いたし

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 会場にいた子どもたち、保護者の方、教職員全員に元気をくださった三澤さんに感謝です！ 

 

 

 

 1２月２５日（水）から 1 月 8 日（水）までは冬休みになります。ご家族やご親戚との団らん、学

習、地区行事への参加など、充実した休みにしていただきたいと思います。万が一事故などが起きた時

は塩尻小学校（２２－１９０４）へ、学校がつながらないときは上田市役所代表（２２－４１００）に

ご連絡ください。 

 

 

 

 

・12/12(木) 保護者懇談会①（上塩尻） 
・12/13(金) 保護者懇談会②（上塩尻、下塩尻） 
・12/16(月) 保護者懇談会③(秋和、下塩尻) 
・12/17(火) 保護者懇談会④(秋和) 
・12/18(水) 保護者懇談会⑤(3年、5年) 
・12/20(金) 塩尻小フェスティバル 
・12/24(火) 二学期終業式 
・12/25(水) 冬休み ～1/8(水) 

・1/9(木) 三学期始業式 
・1/15(水) 後期最終児童会（４～６年） 
・1/17(金) ５，６年発育測定 
・1/20(月) 学校運営協議会 
      ３，４年発育測定 
・1/21(火) １，２年発育測定 
・1/23(木) 中学校説明会（６年） 
・1/29(水) 高学年スキー教室（４～６年） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～かけがえのない子ども達のために～ 

・塩尻小学校では、職員による非違行為防止のために、交通法規の順守・体罰暴言の防止・スクールセクハ

ラ防止に関わる定期的な「非違行為防止研修」を行い、職員のコンプライアンス徹底に努めています。 

・この「学校だより」は本校のホームページに記載されます。記載に関して不都合等が生じましたら、 

１２月１９日（木）までに下記連絡先までご連絡ください。 

 塩尻小学校 ２２－１９０４  担当：齋藤宏理（教頭） 

連絡・お願い 

今後の主な行事予定 １２・１月 

・三澤さんの努力と、なんでもやってみるという行動力が素晴らしいと思いました。 

・やはり、挑戦し続けた先にある成長を経験された方の言葉は力強く励みになりました。 

・子どもたちにも分かりやすく話していただけて、前向きになれる内容でかつ説得力があり、とて

も勉強になりました。三澤さんに何でもできると伝えたお母さんのようにいつでも子どもの可

能性も自分の可能性も信じていたいと思いました。 

・興味深かったです。子どもたちとの腕立て伏せや筒けん対決はおもしろかったです。子どもた

ちから次々に質問が出ていて、発表できる子の多さにも驚きでした。しっかり意見や質問がで

きて素晴らしいです。 

・今回この講演を聞いて、「できるかできないかではなくやるかやらないか」という気持ちはとて

も大切で自分で決めつけてしまったらそこで可能性がなくなってしまうし、すこしでもやってみ

ようという気持ちがあればできるかもしれないなど、たくさんのことを感じました。 


